

FRAKTION BODENWÖHR

Hoffmann Georg 3. Bürgermeister Buchenweg 8 92439 Bodenwöhr Telefon 09434 / 202 666 Telefax 09434 / 202 694 info@csu-bodenwoehr.de

19. September 2018

An den Gemeinderat Bodenwöhr Herrn Bürgermeister Richard Stabl – o.V.i.A.-Schwandorfer Straße 20 92439 Bodenwöhr

Antrag auf Einführung eines Bürgerhaushalts in der Gemeinde Bodenwöhr

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, liebe Gemeindeverwaltung, Kollegin und Kollegen des Gemeinderats,

Immer mehr Städte und Gemeinden führen Beteiligungsverfahren zum kommunalen Haushalt ein. Sie geben damit den Einwohnerinnen und Einwohnern die Möglichkeit, ihre Ideen einzubringen und zu diskutieren, wofür die Gemeinde ihre Gelder ausgeben soll. Zwar sieht auch unsere Gemeindeordnung vor den Haushaltsentwurf öffentlich auszulegen, jedoch nutzen kaum Bürger die Möglichkeit der Einsichtnahme. Mit einen Bürgerhaushalt fest verbunden ist vor allem ein Ideenwettbewerb, welcher die Wünsche der Bürger zu geplanten Investitionen besser einfließen lässt.

Das Einbeziehen der Bürgerinnen und Bürger schafft Transparenz in den politischen Entscheidungen, aktiviert das Bürgerengagement und dient zum Abbau der Politikverdrossenheit. Mit dieser neuen Form des Dialogs im Zusammenspiel des kommunalpolitischen Dreiecks Politik – Verwaltung – Bürger haben viele Gemeinden bereits sehr gute Erfahrungen gemacht.

Uns ist bewusst, dass ein Bürgerhaushalt weitere Kapazitäten in der Verwaltungsarbeit bindet, jedoch sehen wir mehr Vorteile darin um die Gemeinde Bodenwöhr zukunftsfähig aufzustellen.

Wir beantragen deshalb für die Gemeinde Bodenwöhr einen Bürgerhaushalt zu schaffen. Als Summe schlagen wir einen Betrag von 50.000 € vor, welcher künftig von unseren Bürgerinnen und Bürgern für ihre Ideen verwendet werden kann.

Da wir uns bereits intensiv in die Thematik eingearbeitet haben, sind wir gerne bereit falls gewünscht bei der Konzeptentwicklung aktive Vorschläge mit einzubringen, freuen uns jedoch auf viele Impulse aus dem Gemeinderatsgremium.

Wir bitten unsere Kollegen uns bei unserm Antrag zu unterstützen.

Mit freundlichen Grüßen

Georg Hoffmann)
CSU-Ortsvorsitzender